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! ! ! !花费数万元费用入住“高大上”
的月子会所，竟在房间里发现有老
鼠出没？近日，读者李燕（化名）向本
报 !"#$$$热线反映，她在一家高档
月子会所“坐月子”，结果发现房间
里飞虫很多，更有星星点点的老鼠
粪便，卫生状况令人堪忧。

"读者投诉#

会所内有老鼠屎
李燕不久前生完二胎，入住位

于浦明路上的优艾贝国际月子会
所。李燕说，当时花费了 $万多元，
入住 %楼的一间房。月子期过半，李
燕在一天夜里听到房间的垃圾桶附

近传来“窸窸窣窣”的声音，因动静
很大，吵得她睡不着觉。
“我第一感觉是有老鼠。”事后，

李燕在桌子底下和角落里发现了几
处老鼠屎，还有一个不明来历的牛
奶袋，可能是老鼠从别处“搬运”至
此。李燕担心房间里的食物被老鼠
“光顾”，也怕婴儿被老鼠咬伤。为
此，她和月子会所交涉，会所同意让
她更换至 &楼的房间。然而，尽管没
有再发现老鼠屎，但李燕仍对会所
的卫生条件十分失望。她说，窗台
边、墙角处发现了不少飞虫，而会所
给出的解释是，“房间不能喷药水，
有虫是正常的。”
然而，一名负责运营的女性负

责人在接受记者电话采访时表示，
此前从未接到过其他客人投诉房间
里有老鼠，她认为这是客人“想换房

间的借口”。然而，当她看到老鼠粪
便的照片时，又表态称，将加强保
洁，给房间做彻底的清扫和消毒，并
向会所总经理汇报此事，和客户协
商解决。

"网友吐槽$

价格高未必质高
如今，产妇花费数万元“坐月

子”已不是什么新鲜事，但记者调查
发现，在高端月子会所内享受到的
服务或环境却未必对等，月子会所
大多标榜“豪华”“国际”，但有时连
最基本的消毒卫生都不能让人放
心，让网友纷纷吐槽“花钱买罪受”。
近年来，上海的月子中心已发

生多起“意外事件”。本报曾报道过
一名产妇在虹许路上的一家月子会
所内突遭蝙蝠袭击，口唇肿胀，身上

出现红斑；也曾报道过静安区西康
路上的一家月子会所内，至少 '个
宝宝同时感染了轮状病毒。而在网
上，也有不少网友吐槽自己在月子
会所的经历。网友朱女士说，自己在
月子会所里花费 '万元，号称个性
化的月子餐其实就是简单的菜品重
复，鱼汤里更是只有鱼头鱼尾，排骨
汤里连排骨都见不着。网友张女士
说，她住在会所期间，还不断有人向
她推销产妇保健品和婴儿鱼肝油。

%记者调查$

行业须统一标准
记者咨询多家月子会所获悉，

目前价格普遍在 &万至 ()余万元
不等，高端的豪华套房更是开出了
近 &)万元的天价。然而，会所的个
体差异却非常大，有的会所拥有独

立的楼房，有的会所则“寄居”在宾
馆内。不少月嫂护士的流动速度快，
辞职也多。记者搜索多家招聘网站
发现，一些月子会所在招聘母婴护
理师和护士时，要求具备相应的资
格证书；但一些护理岗位的招聘，则
写着“有护理人员资质优先录取”
“招月嫂无需经验，入门培训”。

月子服务行业进入市场多年，
但仍然缺乏严格的准入门槛、统一
的行业标准和明确的监管主体。关
于月子会所相关标准的研究几年前
就已启动，中国妇幼保健协会还发
布《产后母婴康复机构管理和服务
指南》（意见征求稿），但仍未正式推
出。有行业人士指出，这份指南要真
正成为行业标准，还需要国家相关
部门明确监管职责。
本报记者 左妍 实习生 李诗曼

月子会所房间内 老鼠出没产妇忧
记者调查发现!月子服务行业缺乏统一标准和明确的监管主体

!"#$%&

您说事 我了解

! ! ! !日前，我去居住地的社区文化活动中心，
在报刊阅览室里看见，一名老年读者趁管理
员在忙别的事时，偷偷将他感兴趣的文章一
一扯下。其间，邻座两位老读者发现后，立即
予以指责。撕报者不仅没有感到羞愧，反而强
词夺理地辩称：“一张报纸值几个钱，撕撕有
啥要紧，真是多管闲事。”话毕，周围一片哗
然。不服气的他，索性将撕下的报页折小后塞
进口袋里。旁边有人议论：“真是个勿要面孔
的无赖胚！” 朱林根

! ! ! ! *(岁的朱阿婆因腿骨折住进医院，子女
们轮流前往照料。两个多月来，唯独小媳妇一
次也没到医院照料，并非忙工作忙家务，而是
在忙宠物狗。她有空宁可就抱着狗狗走街串
巷散步、为狗洗澡梳毛，还拍着狗背说：“宝宝
乖，妈妈喜欢。”丈夫看不下去了就指责说：
“不要天天都照顾狗，我妈住院你总归要去看
一次吧。”岂料她回应道：“你妈哪能和宝宝
比，让我去看她，门都没有。”众人摇头叹息：
太不像话。 姜洪章 文 田红 图

阅报室里!无赖胚"

狗比婆婆!更重要"

晚报编辑!

我住在泗泾镇泗陈公路 !"#

弄西南名苑小区!与轨交 $号线同

位于泗陈公路南侧"从我家 %楼的

阳台窗口恰好能俯视前方的轨道!

然而在轨交沿线的该小区一段却

没有隔音屏遮挡"几分钟一班的列

车来回驶过!让沿线一排近 &""户

居民不堪其扰"小区居民希望尽快

安装隔音屏" 读者 单先生

"调查附记$

单先生反映的情况，也是小区
里多户居民的心病。记者了解到，
单先生也曾向 (%&'+市民服务热
线反映，虽然在多个部门之间流转

多次，却始终没有下文。关于先有
地铁还是先有房，由地铁公司还是
房产开发商安装隔音屏存在界定
困难，由于管辖不明晰，各部门等
均表示不在职责范围。而开发商已
成立新公司，将业务转向外地，称
隔音屏不在当年规划之列。
通过市 (%&'+热线督办，牵头

多个部门、申通地铁和当地政府会
商，经过咨询界定装隔音板责任主
体、泗泾镇出资噪音超标与否测
试、由申通公司确定认可等一系列
过程，近日，确认由申通公司负责
安装小区沿线隔音板，安装工程将
于春节后动工。
本报记者 左妍 通讯员 朱晓靓

晚报编辑!

我太太在单位组织的体检中，
发现右肺上叶长有微小肿瘤，辗转
沪上多家医院，最后看了上海胸科
医院范利民主任医师的专家门诊。
范主任不厌其烦，细致入微，释疑解
惑，付世杰、潘旭峰等医师精心配
合，制定了完备的诊疗方案。前不久
手术顺利，通过胸腔镜微创根治术，
摘除了恶性肿瘤。尤其令人感动的
是手术两天后的傍晚，我太太在病
房走廊散步时身体突感不适，顷刻
昏晕。此时在其他病房拍片的放射
科倪其鸣医师闻讯后急奔而出，一
把扶住了她。在当班护士、清洁员等
人的帮助下，采取紧急措施，我太太
终于转危为安。 读者 何东

病人散步突然昏倒
医务人员及时救助
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轨交车轮声吵扰沿线居民
经多方协调将由申通公司负责安装隔音板

晚报编辑,

我弟弟小林是一名残疾人!

&"'(年 ''月开始领取失业金!按

社保中心相关规定!每 (个月要去

社保中心盖章办手续"因小林是一

名重残人员!生活不能自理!每次

都是由我们家人代为办理" &"')

年 )月!因家父重病住院!一家人

忙着去医院陪护!所以疏忽了去社

保中心的事!导致小林 !月份的失

业金被停发"

小林被鉴定为#完全丧失劳动

能力$!前一阵申办提前退休手续!

&"')年 *月办了出来% 按规定领

取养老金后!失业金就停止!小林

!月份漏领的一个月失业金也补

发不了" 小林家庭十分困难!其妻

工资微薄!还有一个正在读初中的

孩子"虽然失业金对于别的家庭来

说也许不值一提!可对他们一家来

说却非常重要" 我们多次反映!但

一直无法解决!请贵报帮帮小林"

读者 小林兄长

"本报调解$

接到反映，本报读者接待室联
系了闸北区就业促进中心，对方立
即调查核实。经了解，小林 %)('年
'月未到户籍所在地的区就业服
务中心办理失业保险金手续，根据
《上海市失业保险实施细则》的相
关规定，不按规定领取的，作自动
放弃处理。另外，小林已办妥了提
前退休手续，也不符合补发失业保
险金条件。
为此，闸北区就业促进中心相

关业务科室负责人与小林作了沟
通，解释了相关政策，取得了理解。
考虑到小林家经济困难，区就业促
进中心与小林户籍所在地的街道
反映，寻求其他途径予以适当救
济。街道对此十分重视，通过民政
渠道在第一时间落实了帮困救助
措施。对于这份救助，小林感到非
常满意。-经读者要求! 小林为化

名） 本报记者 钱绿明

漏领一个月失业金怎么办

*+,

面对面 调一调

经协调!街道民政部门为残疾人落实了帮困救助

! ! ! !城市街头小广告，一直是令人
头疼的“牛皮癣”。日前，网友“冷
冰”向本报反映，闵行区莘庄地区
不少路灯杆、垃圾桶上，竟公然张
贴着写有“包小姐”字样的小广告。
记者看到，莘潭路上不少路灯

灯杆、垃圾桶，甚至隔离石墩、供电

箱上都张贴了这样的小广告。记者
拍摄时，不时有人驻足观看小广
告。有人一笑了之，有人直摇头。
网友呼吁，上海街头出现这样

伤风败俗的小广告，破坏了文明大
都市的形象，希望相关部门能给予
整治。 本报记者 陈浩

!包小姐"小广告公然!站街"

! 路灯杆上贴着&包小姐$的广告 本报记者 陈浩 摄

莘庄地区路灯杆"垃圾桶"隔离墩频现#牛皮癣$


